
市政府召开第十五次常务会议

传达贯彻省“两会”精神，研究讨论市《政府工作报告》

本报讯
(

记者方慧玲
)1

月
23

日上
午， 市长乔新江主持召开市政府第十
五次常务会议。市委常委、常务副市长
冯鸣，市委常委、宣传部部长、副市长
杨慧中，副市长曹新生、包盛柏、郑志
强、张富治，市政府党组成员、信阳职
业技术学院党委书记师勇， 市政府党
组成员、市委群工部部长、市信访局局
长谢天学出席会议。 市人大常委会副
主任高潮、 市政协副主席曹茂明应邀
出席会议。

会议传达贯彻了全省“两会”精神。

会议指出，这次“两会”开得圆满成功，

是一次民主、团结、求实、奋进的大会。

会议强调，今年是全面贯彻落实党的十
八大、党的十八届三中全会精神和新一
届党中央一系列决策部署的重要一年，

也是深入实施三大国家战略规划、全面
深化改革、完成“十二五”规划目标任务
的关键一年，做好今年的政府工作意义
重大。特别是第一季度工作成效直接关
系全年经济走势，全市各级各部门一定
要切实把思想和行动统一到“两会”精
神上来，把握时机、凝神聚力，坚持核心

要求，运用科学方法，强化和谐保障，全
力做好今年第一季度各项工作，为全市
经济社会更好更快发展提供有力支撑，

确保实现首季开门红。

会议研究讨论并原则同意《政府工
作报告》（讨论稿）（以下简称《报告》）。

会议首先听取了关于《报告》起草过程
和主要内容的情况说明， 对进一步修
改、完善《报告》提出了意见和建议。会
议强调，《报告》 总结工作要实事求是、

准确到位， 安排工作要符合上级要求、

立足信阳实际、突出工作重点、兼顾各

个方面，特别是要把握好“持续求进、务
实发展、积极作为”的总要求，把改革创
新贯穿于经济社会发展各领域各环节，

使《报告》更加全面系统、更具有可操作
性、更能反映群众意愿、更好体现发展
方向。《报告》起草组要认真研究、充分
吸纳与会人员提出好的意见和建议，进
一步完善、提升好《报告》，真正把《报
告》修改成提振人心、鼓舞人心、凝聚人
心的报告，成为推动科学发展、务实发
展、为民发展的报告。

（下转
02

版）

嘘寒问暖送关怀

张春香一行到淮滨走访慰问

本报讯（记者马保群）

1

月
21

日，

市委副书记张春香，市委常委、信阳军
分区政委袁玉新， 市人大常委会副主
任聂书华带领市人社局、 市民政局负
责同志到淮滨县，走访慰问五保老人、

特困户、困难职工和“三留守”人员，给
他们送去慰问金和慰问品， 并送去新
春祝福， 还送去党和政府对人民群众
的关怀和温暖。

张春香一行首先来到淮滨县台头
乡五保户任志民、 特困户崔全友家中。

每到一户，张春香都嘘寒问暖，仔细询

问他们的身体状况及生产生活中存在
的实际困难，鼓励他们要树立战胜困难
的信心和勇气，并叮嘱随行的有关部门
负责人，一定要把困难群众的冷暖放在
心上，及时了解他们的所需所求，把各

项政策落到实处，确保困难群众过上一
个欢乐祥和的春节。

“老人家你们的身体怎么样？在这
里住得还习惯吧？我们提前来给你们拜
年了！”在该县台头乡松龄苑敬老院，张

春香热情与老人打招呼， 一一亲切握
手、交谈，询问老人的日常生活情况。当
听到老人称赞各级党委、各级政府对他
们照顾得很好，在敬老院里生活得很幸
福时，张春香非常高兴，嘱咐敬老院的
工作人员继续发扬尊老、敬老、爱老、护
老的优良传统， 照顾好老人的饮食起
居，安排好老人的生活，确保他们老有
所养、老有所医、老有所乐，让他们感受
到党和政府的关怀与温暖。

在淮滨县印刷厂困难职工王凤琴、

潘俊刚家里，“身体怎么样？（下转
02

版）

信阳市产业集聚区：加快项目入驻 完善基础设施

信阳市产业集聚区不断创新体制
机制，在招商引资上，围绕发挥前沿、

生态、民智三大优势，深入研究如何更
好抓住承接产业转移机遇， 实现了由
盲目招商向产业链招商， 由来啥要啥

向集群引进的转变；在项目建设上，围
绕推动项目落地， 深入研究如何更好
强化责任，建立了“一套班子，两项任
务，跟踪督查，实行问责”的工作机制，

坚持“全程代办制”、“限时办结制”、

“项目跟踪制”等制度。明确专人，负责
为入驻项目办理相关手续， 不断开创

新机制，提高服务质量和水平；在产业
培育上，围绕做大做强主导产业，深入
研究如何发挥规划和园区的引领作
用，强化规划约束，实施园区开发，推
动了产业集聚。

☆

概况与亮点
2013

年， 信阳市产业集聚区建成

区面积约为
40.51

平方公里， 同比增长
10%

以上，建设标准化厂房
112

万平方
米， 道路长度

350

千米， 均同比增长
20%

。完成固定资产投资
116.6

亿元，同
比增长

12.4%

，实际利用省外资金
25

亿
元。入驻规模以上企业

108

个，工业企
业实现主营业务收入

46.5

亿元， 同比
增长

13.5%

，实现税收
8.2

亿元，从业人
员

1.66

万人。

2013

年，信阳市产业集聚区亿元以
上建设项目

32

个， 其中新开工项目
17

个，续建项目
15

个，截至去年年底，建成
投产项目

13

个。信阳工业城片区共引进
电子信息产业项目

68

个，（下转
02
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有爱就有家
□

讲述人：息县康乐敬老院院长岳德珍本报记者时秀敏整理

和很多老人一样，我也有一个温暖
的家。而和他们不一样的是，这是我和
100

多位老人共同的家。这个家，从小到
大，经历了十年风雨坎坷，见证了数百
位老人的老有所养、老有所乐。这个家，

就是我们的康乐敬老院。

2004

年
12

月
24

日，我和着汗水与泪
水，千元创业，创办了息县第一家民办
敬老院。口碑是最好的宣传，

2008

年，入
住的老人已经有了几十个，我开始为敬
老院住不下这么多老人而发愁。

让我没有想到、至今仍十分感念的
是，时任县长余运德亲自帮我协调了

50

万元贴息贷款。有了这笔贷款，我扩大
敬老院的愿望终于实现了！

2009

年，我
在原址上新建了有

63

间住房、

200

个床
位的康乐敬老院。

如今，敬老院名气还真不小。这不，

常年有
130

多位老人生活在这里， 除了

息县各乡镇的，还有淮滨、罗山、潢川等
周边县区的。他们中，上有年近百岁的
老寿星， 下有刚过不惑之年的中年人。

不少人刚来时性格孤僻怪异，后来都成
了开朗的“老小孩”。

别人总问， 你照顾老人有啥秘诀？

其实，有啥秘诀，无非就是用心、用情，

让每一位老人感受到家的温暖。

有爱就有家。 老人高兴我就高兴。

他们就像我的父母，他们都住在我的心
里，他们喜欢吃啥、啥脾气、啥毛病，我
全部了如指掌。

说起
2013

年，变化可真不少。来敬
老院做义工的人越来越多了。 这不，我
的剃须刀和理发器光荣“退休”了，每月
都有专业的理发师上门服务。我还被评
为“中原十大孝子”，去年

12

月
10

日，在
颁奖晚会上，当从朝夕相处的老人手中
接过奖杯和鲜花时，我喜泪纷飞，这是
对我最大的褒奖！

最后，我特别想告诉大家一个好消
息：息县县委、县政府对敬老院扩建十
分支持。相信我们的大家庭，会越来越
有爱，越来越兴旺！

李刚：敢为人先 致富思源

“我就是这么一个人，敢想敢干，敢
为人先。 干企业我就看重一个早字，弄
潮儿当立潮头。” 息县峰刚粮食制品有
限责任公司总经理李刚昨天接受记者
采访时说。

1992

年，

24

岁的李刚因粮食企业改

革而下岗。下岗后，他自筹资金
3000

元，

开始做起粮食购销生意。

5

年后，投资
50

万元创办息淮八里米业有限责任公司，

安装日产
30

吨大米加工设备一套，年销
售大米

2

万多吨， 实现销售收入近
3000

万元。

2005

年， 投资创办息县峰刚粮食
制品有限责任公司，新上年加工

10

万吨
等级面粉生产线一条，年实现产值近亿

元，创利税
200

多万元，安排下岗职工和
农村富余人员

200

多人就业。

“当看到国家提出促进主食工业化
的发展战略，我就敏锐地嗅到了其中的
商机， 结合息县有生产馒头的悠久历
史，我才会不惜重金购买了生产馒头的
现代化生产线。”

“说句实话，当前我国主食加工业

发展还是比较滞后， 很多主食的生产、

供应以小作坊、小摊贩为主，有些甚至
是黑窝点生产的产品，安全、卫生得不
到保证。 像我们公司走主食工业化道
路，既有顺应时势之机，（下转

02

版）
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声声新春好 拳拳敬老心

郭瑞民乔新江等市领导走访慰问老红军老干部

本报讯（记者胡瑜珊方慧玲
马保群黄铎高晶晶关心亮殷英
曹新俊卢小龙杨柳）

1

月
23

日是农
历小年，当日上午，市委书记郭瑞民、市
长乔新江等市领导分组走访慰问了老
红军、老干部，向他们致以新春的问候，

送上美好的祝愿。

1

月
23

日上午， 市领导郭瑞民、李

水、周冀荣先后看望慰问了老干部张中
华、李全增、阮观清、张桂东、韩世昌、王
连基等。

“我们就是来看看家里还有什么事
需要我们做的， 同时恳请您对我们的
工作多提宝贵意见……”每到一处，市
委书记郭瑞民都与老干部亲切地拉起
家常，一起聊聊信阳的新变化，说说信

阳的新发展。他还代表市委、市人大、

市政府、市政协，向老干部送上节日的
祝福。

在李全增家中，已经
85

岁高龄的李
老专门写了一副对联送给大家：“蛇年
已去马年来，深化改革一马当先；蓝图
绘就奔小康，民富国强人民幸福。”横批
“梦想成真”。

郭瑞民说，各位老领导长期扎根信
阳， 为信阳的发展倾注了大量心血，从
领导岗位上退下来以后，仍一直关心着
信阳的改革发展稳定。 老领导们党性
强、阅历广、威望高、实践经验丰富，是
信阳的功臣， 更是信阳的宝贵财富。真
诚地欢迎各位老领导对市委、市政府的
工作多提意见建议。

在得知有的老干部身体状况欠佳
时， 郭瑞民立即嘱咐市老干部局等相
关单位负责同志，要多上门勤问候，真
情关心老干部，全力服务老干部，贴心
照顾老干部，切实帮助解决看病就医、

活动锻炼等方面的实际问题， 让老干
部身体更健康、心情更舒畅、生活更幸
福。

乔新江、李湘豫、董进才、曹茂明一
行走访慰问了老干部姚玉明、 于国民、

祝海亭、蔡辽尤、程国琛、叶昭垲、李全
三、胡焕河等，给他们送去新春的祝福。

每到一家，乔新江都关切地询问老
干部的身体状况和日常生活情况，并代
表市委、市人大、市政府、市政协向他们
致以节日的问候。 在融洽的气氛中，乔
新江与老干部拉起了家常，倾听他们对
经济社会发展的意见建议。（下转

02

版）

图为市委书记郭瑞民与老干部韩世昌（右）促膝交谈。

本报记者胡瑜珊摄
图为市长乔新江看望慰问老干部姚玉明（右）。

本报记者方慧玲摄
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本报讯（记者高晶晶）

1

月
22

日下午，市委、市政府召
开会议， 向市厅级老同志通报全市

2013

年工作及
2014

年工作
思路。

下午
3

时
30

分，一走进会场，市委书记郭瑞民首先与参加
会议的老领导、老同志一一握手问候，向他们致以新春的祝
福。

会议由市委副书记张春香主持，市委常委、常务副市长
冯鸣通报了

2013

年我市经济工作情况，市委常委、组织部部
长李湘豫通报了

2013

年全市党的建设和组织工作情况，会
议还通报了

2013

年全市党风廉政建设和反腐败工作情况。

听取工作情况通报后，老领导、老同志对我市
2013

年各
项工作给予肯定，并对下一步工作提出中肯建议。大家一致
表示，近年来，市委、市政府咬定发展不放松，路子选得很
准，发展速度很快，发展质量和效益很高，成绩令人鼓舞、令
人振奋。相信在市委、市政府领导下，全市上下齐心协力，持
续求进，务实发展，积极作为，信阳的明天一定会更加美好。

郭瑞民感谢老领导、 老同志对市委、 市政府工作的肯
定、关心和鼓励。他说，

2013

年全市生产总值增速略高于全
省平均水平， 财政收入增幅等几项主要经济指标在全省排
名比较靠前，经济社会发展持续了好的趋势、好的态势、好
的气势。这些成绩的取得，离不开老领导、老同志过去辛勤
工作打下的良好发展基础，同时更与老领导、老同志始终如
一的积极支持密不可分。老领导、老同志对市委、市政府工
作和在岗在职同志给予的充分理解、关心和支持，使我们很
受教育、很受鼓舞，更坚定了我们加快发展的信心和决心。

借此机会，我代表市委、市人大、市政府、市政协，向老领导、

老同志表示诚挚的敬意和衷心的感谢。

郭瑞民说，正如老领导、老同志所言，信阳不仅自然生态
优良，而且还具有良好的社会生态、政治生态，后发优势十分
突出。今年全市将继续坚持持续求进、务实发展、积极作为，

抓住重点工作不放松，努力使发展的速度更快、发展的质量
更优，不断改善人民群众的生活。一是全力推进产业集聚区
建设。目前我市规模以上工业企业已经超过

1000

家，工业发
展形势很好，电子信息、现代家居、纺织服装等产业初具规模
并得到上级和业界的认可。 产业集聚区建设是富民强市的
载体，我们将坚持不懈地推进产业集聚区建设，构建起现代
工业为主新兴产业体系， 加快信阳新型工业化进程。二
是继续抓好省农村改革发展综合试验区建设。（下转
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我和我的幸福生活

信阳2013年居河南空气质量排名第一
本报讯（记者赵雪峰）日前召开的河南省环保工作会议传来消息，

2013

年全
省省辖市空气质量优、良天数比例为

72.8%

，约
265

天，其中信阳排名全省省辖市居
第一。此外，我市地表水和饮用水源达标率均居全省省辖市首位。

据省环保厅监测数据显示，

2013

年， 信阳空气质量优、 良天数在
80%

以上；

2013

年， 河南省辖市地表水责任断面水质达标率为
80.3%

， 与
2012

年相比下降
0.3

个百分
点。信阳地表水水质达标率为

100%

；

2013

年，河南省省辖市集中饮用水源地取水水质
达标率为

99.5%

，与去年同比下降
0.5

个百分点。信阳城市集中饮用水源地水质为优。

一批优秀志愿服务站和个人受到省表彰
本报讯（记者许天福）近日，我市河区报晓新村社区文明使者志愿服务站及志

愿者毛桂枝等被河南省文明办表彰为优秀“文明使者志愿服务站”和优秀“志愿服务之星”。

据了解，我市这次受到表彰的全省优秀志愿服务站点、优秀团队和个人还有，信阳
供电公司建设路供电营业厅文明使者志愿服务站、潢川县国税局志愿者服务队、淮滨县
国税局志愿者丁达骏、商城县国税局志愿者樊家强、新县新城社区志愿者胡兰书等。
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广东省委统战部原部长周镇宏受贿案在信阳开庭
新华网郑州

1

月
23

日电（记者李丽静）记者从河南省高级人民法院了解到，

河南省信阳市中级人民法院
23

日一审公开开庭审理了广东省委原常委、 统战部原
部长周镇宏受贿、巨额财产来源不明案。

在
23

日的庭审中，信阳市人民检察院指控，

2002

年
7

月至
2011

年春节，被告人周
镇宏利用担任中共茂名市委书记、市人大常务委员会主任，中共广东省委常委、统
战部部长等职务上的便利，为他人在职务晋升、企业经营、当选政协常委和政协委
员等事项上谋取利益， 先后多次收受何俊海等

33

人给予的钱款共计折合人民币
2464

万余元。此外，周镇宏还对折合人民币
3700

万余元的财产不能说明来源。

庭审中，法庭就起诉指控的事实进行了法庭调查，公诉机关出示了有关证据，控辩双
方进行了质证，周镇宏的律师出庭为其进行了辩护。数十名群众和媒体记者旁听了庭审。

法庭宣布此案将择期宣判。

（相关内容见今日
03

版）
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